

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN
En toda España. . . 1 pt. mes
ANUNCIOS
En 1.ª plana. . . 0'15 cta. palabra.
. 2.ª y 3.ª . . . 0'25 . . . línea.
. 4.ª . . . 0'10 . . .

EL TIEMPO

Balbuena, A. Subletrado de 1.ª Inst. en
TOLO DE MEDINA, 2
Todo suscriptor que comience la sus-
cripción desde el día 15 en adelante
te de cada mes, lo recibirá gratis hasta
1.º del mes siguiente.
Número atrasado 10 céntimos

DIARIO INDEPENDIENTE

Teléfono número 75

EDICION DE LA TARDE

Franqueo concertado

Notas del día

El pan ha bajado.
La noticia bien merece que se consigne, y que se comente con satisfacción.
Aunque otra cosa pretenda hacer ver nuestro colega «El Liberal», tan interesados, como el que más, estábamos desde el primer momento en que el pueblo pudiera cuanto antes disfrutar de este beneficio.
Lo podríamos demostrar con mil textos, recurriendo a cuanto llevamos escrito; pero en el caso presente lo de mayor interés es que sea positiva la rebaja y duradera.
Positiva, porque la coción y el peso deben estar en armonía con esa baja; y duradera, porque no es la primera vez que se obtienen éxitos momentáneos, por razones, reñidas quizá, con esa humanidad que se alega.
Escudriñando un poco en el éxito que se apunta «El Liberal», por haber reducido la voluntad de los panaderos, si es digno de notarse, que casi con los mismos precios de las harinas, esos panaderos se viesan en la necesidad de recurrir a la Unión Mercantil e Industrial, para que se les subvencionase por la elaboración del pan barato, y ahora puedan ofrecer el pan sin subvención y con esa rebaja plausible.
¿Cuándo ha dicho la verdad el gremio de panaderos?
Recuerde el colega su campaña y la nuestra y verá ciertas incongruencias por parte de los panaderos que nosotros no podemos con paginar: ¿Qué dirá a esto la Unión Mercantil?
Además la rebaja que la caseta de frente a la Audiencia hizo y vuelve a hacer por segunda vez ha influido en esa determinación de los panaderos?
Sea por esto, sea por lo que quiera, lo cierto es que el pan ha bajado; que con ello tenemos un motivo de satisfacción; y que aunque «El Liberal» siga apuntándose éxitos con los panaderos, no podrá negar que con el mismo interés, que el colega, hemos laborado, y seguiremos laborando, por que se conceda al público el mayor beneficio posible.
¡Así se escribe la historia!

campañatan impopular, tampoco ha quedado muy airosa.
Las cosas como son. Contra nadie sentimos resquemores; cuando llega la oportunidad decimos nuestra modesta opinión, que podrá ser quizá equivocada; pero que siempre está inspirada en principios de justicia y rectitud.
La gran filosofía de los éxitos no está en vanas presunciones, ni en puras jactancias, está en la prudente espera, que sazona los hechos, y les dá el baño de la oportunidad.

COSAS

Con arreglo a las conclusiones de un informe del ministro de Hacienda francés, se ha publicado un decreto en París que dice:
«Se prohíbe la salida, así como la reexportación bajo un régimen aduanero cualquiera, del oro bruto.»
Esta disposición demuestra la gravedad de las circunstancias y la escasez de dinero que existe en Francia.
Miren ustedes como apesar de ser bruto y todo, no quieren que salga de casa.
¡Qué bruto, pero qué simpático!
En la nota que ha enviado Alemania a los Estados Unidos acerca del asunto del «Lusitania», dicen los alemanes:
«Tuvinos que apresurar el hundimiento porque de no haberlo hecho hubieran llegado a manos de nuestros enemigos millares de cajas de municiones que habrían servido para privar de sus hijos a millares de madres alemanas.»
¡Caray! Pues no me ha convencido el argumento.
Debieron tener en cuenta que al echar al fondo el «Lusitania», eran también muchas madres las que se quedaban sin hijos, muchos hijos sin padres, muchas mujeres sin esposos.
Y aunque estos no sean alemanes también son hijos de Dios.
En la guerra como en la paz también se aplica con una asombrosa frecuencia la ley del embudo.
Dice un telegrama de Roma:
«Cerca del pueblo de Brjostovo el enemigo intentó tender un puente; pero nuestra artillería lo des-

truyó, y nuestras patrullas acabaron con sus restos.»
Que destruyan un puente me parece bien; pero que se dediquen los soldados italianos a ensañarse con los pobrecitos restos no me parece muy heroico.
Para dar bayonetazos a los puentes no valía la pena de que D'Annunzio se exaltara.
Algunos nombres de generales se las traen.
Ahora se encuentra en Francia, haciendo estudios en la línea de fuego, un general italiano que se llama Porro.
No dice el nombre de pila del general; pero queremos suponer que no se llamará Celestino, ni Carlos, ni Celso, porque al firmarse con la inicial y el apellido resultaría una cosa muy poco militar.
No se concibe un general que se firmara O. Porro.

El periódico francés «Le Temps», dice a sus compatriotas que no es justo que su espíritu decaiga por que aun no se ha podido realizar el plan militar pensado; dice además que se figen en los alemanes cuyo espíritu no decae a pesar de no haber conseguido todavía nada.
Es verdad. Fijense en los alemanes que estan firmes que firmes; y eso que desde que comenzó la guerra no han sufrido más que derrotas.
Hay que alegrarse, señores.
Tengan calma los inquietos franceses que en cuanto llegue el invierno van a ver lo que es arremeter con furia a los alemanes.
Hace ahora tanto calor...
OH.

Bolsa de Madrid

Con buenos auspicios empezó en la semana última la cotización de la Deuda reguladora, pero no pudo sostenerse la mejora alcanzada. De 70'80, a que había quedado en la semana anterior, se elevó a 71'20. Retrocedió a 70'85 y cerró a 70'95 ganando 15 céntimos. Las operaciones publicadas representan 293 millones al contado.
Las operaciones a fin de mes no llegaron a importar medio millón. La cotización siguió idéntico cur-



LA NIÑA

Apolonia Yuste Carpena

DE DOS AÑOS DE EDAD
HA SUBIDO AL CIELO
HOY, A LAS TRES DE LA TARDE
G. D. S. G.

Sus afligidos padres don José y doña Eloisa, hermanos, abuelo, tios y demás parientes,

PARTICIPAN a sus amigos tan sensible pérdida.

Blanca 12 Julio 1915.

so, pasando de 70'80 a 71'20, y quedando a 70'95.
En el Exterior excoasaron más aún las operaciones, pero dominando la oferta en lo poco que se hizo. Así el cambio descendió 85 céntimos.
El Amortizable 4 por 100 apenas si se trató, y conserva el precio de 82'50.
En el 5 por 100 Amortizable hubo oscilaciones, y en definitiva una pequeña baja. De 92,15 llegó a 92'60, y retrocedió hasta 92'05. Se publicaron operaciones por valor de poco más de un millón.
Han salido al mercado las nuevas obligaciones del Tesoro, aun que en pequeña cantidad.
Las de la serie B se pagaron a 100, y las del tipo de 4'75 a 105'15.
Como se ve, los títulos pequeños que gozan de mayor interés son los preferidos.
En general, no deja de ser satisfactoria la actitud del mercado, pues si bien se opera poco, lo cual no es extraño en la época veraniega, se sostiene firme la Deuda reguladora, sin que sea obstáculo para ello el que esté abierta la suscripción de las obligaciones del Tesoro, la cual, si bien resta algunas disponibilidades procedentes



XVI ANIVERSARIO
DEL SEÑOR

Don José Montesinos Rubio

Que falleció el 15 de Julio de 1899
R. I. P.

En sufragio de su alma y de la de su esposa
DOÑA JOSEFA GIMENEZ BUENO
Y DE SU HIJO
Don José María Montesinos Gimenez
E HIJOS POLITICOS

Doña Maria de la Concepción Pérez Marin, don José Cánovas Costa y doña Mercedes Farro y demás dituntos de la familia.

Estará el día 14 del corriente la Vela y Alumbrado a Jesús Sacramentado y se diran misas cada media hora hasta la una en la iglesia de Capuchinas

Sus hijos y demás familia, suplican a sus amigos y personas piadosas encomienden a Dios Nuestro Señor las almas de los finados y asistan a alguno de dichos cultos, en lo que recibirá especial favor que por anticipado agradecen.

Murcia 13 de Julio de 1915.

El Excmo. Sr. Nuncio de S. S. y varios Excmos. e Ilustrísimos Sres. Arzobispos y Obispos tienen concedidas indulgencias en la forma acostumbrada.

del ahorro y del cobro de cupones y dividendos, no perturba de un modo sensible el mercado de valores.

No debe extrañar, sin embargo, que, como ocurre todos los veranos, disminuya el negocio en la Bolsa.

No pretendemos molestar al gremio de panaderos ni a los señores de la Unión Mercantil; pero la verdad es que el gremio de panaderos, que obligó a esta entidad a hacer una campaña, muy poco grata para el público, no le ha pagado con buena moneda, cuando ahora, que se presenta el caso de reintegrarle, siquiera por gratitud, de aquellos malos ratos, brinda esa rebaja al mismo periódico que la combatió con mayor rudeza.
Nosotros en aquella campaña recibimos también algún arañazo de la entidad mencionada, y cuando amistosamente hacíamos ver la impopularidad de la campaña, expusimos un juicio que ha tenido exacta confirmación.
La Unión Mercantil corrió entonces un mal papel, sin duda de buena fé y creyendo defender una causa justa; pero ahora, no interviniendo en la baja y no dando señales de vida en los actos públicos de aquellos asociados que le llevaron a

que cuida a la niña; por lo demás, no sé dónde puede estar la institutriz de Daisy.
—Ya me parecía a mí...—repuso, Alan.—Pero al momento se interrumpió, mirando a la niña.
—¿Oree usted acaso—replicó la doncella,—que yo no sé cumplir con lo que me encargan?
—Oállese usted y no sea impertinente.
—Sabe la señora que puede confiar en mí, y por eso...
—Millie, ¿se quiere usted callar?—exclamó impaciente Alan, al mismo tiempo que dejaba en el suelo a su gentil sobrineta.
—No hago más que cumplir lo que me ha mandado mi señora, que es de quien recibo órdenes, y por tanto...
—Basta—dijo Alan poniéndose el antifaz; y agregó con cierta ironía:
—Si la señora Warburton ha tenido el capricho de confiar a usted ese cometido, haga cuenta de que no he dicho nada, «señora doncella.»
—Acerquémonos, Wins—decía al mismo tiempo la máscara vestida de «Aurora» a la que acompañaba quitándose el antifaz.
—Alan no sabe nunca hacerse entender de los criados, y Millie es capaz de contestarle una inconveniencia.

La niña se echaba cada vez más hacia atrás, cogiéndose tímidamente a las faldas de su aya.
—¿Por qué me mirarán así?—preguntó con encantador balbuceo.—¿No te asustan a ti Millie?
—No hay que tener miedo, señorita. Mire, todas esas máscaras feas son amigos de su papá, de su mamá, y de su tío Alan. Mire, mire qué «turco» viene por allí.
Y al decir esto señalaba a la niña una máscara con vistoso disfraz.
—¿Para qué se ponen esas negras en la cara?
—preguntó Daisy con infantil ingenuidad.
—Para divertirse. Si no llevasen antifaz, se conocerían unos a otros, y no habría tal diversión.
—¿Por qué?—insistió la niña.
—Pues por conocerse. Pero mire ahora aquel «Papa ó Cardenal» que viene por aquí: este debe ser un indio, ó tal vez un gitano...
—¿Gitano ó indio?... ¡Jesús!
—¡Bravo, Millie!—exclamó una voz a espaldas del aya.
Las dos se volvieron vivamente, viendo un enmascarado alto, vestido con un dominó negro y escarlata.

Esto se nota más en la cotización de los valores mercantiles, que cada día es menor.
Las acciones del Banco de España descendieron de 459 a 449; pero hay que tener en cuenta que se ha descontado el dividendo, el cual representa 9'50, y por tanto, la baja es sólo de medio entero.
Lo propio ocurre con los Tabacos, El dividiendo representa 8'50 y como ha descendido el cambio 8'75, ó sea de 263'25 a 254'50 el quebranto no es más que de 25 céntimos por 100.
El Hispano Americano se mantuvo firme a 98'50.
Los Ríos de la Plata abrieron a 293, y descendieron, con algunas fluctuaciones, hasta quedar a 289, con baja de seis puntos con relación a la semana pasada.
Los Explosivos se hicieron a 228 y 228'50 Los A tos Hornos cotizáronse a 290.
La Duro Felguera decayó un poco, haciéndose a 49 y 49'25 contra 49'75 en el periodo precedente. Sus obligaciones se mantienen a 92.

Las acciones de la Alcolera se publicaron a 76.

Las del Banco Hipotecario al 5 por 100, de 101'95 subieron a 102'10, y las del 4 por 100 de interés mejoraron también de 91'85 a 92 por 100. Es natural.

Las Azucareras preferentes, de 35'25 pasaron a 35'50, y quedan a 35. Las ordinarias se cotizaron a 11'25. Las obligaciones estampilladas siguen a 65'50.

En valores ferroviarios hubo poco movimiento.

Los Nortes se hicieron un día a 338 y otro a 349.

Los Alicantes no registraron más que una cotización, a 339.

El cambio internacional mejoró a favor nuestro. En los cheques sobre Londres, de 25'73 se elevó a 25'88; pero después fué decayendo, hasta cerrar a 25'30.

En los Francos, que ya estaban más bajos, el descenso fué, sin oscilaciones, más pronunciado, puesto que de 95'50 decayeron a 94 pesetas los cien francos.

Sobre Berlín se hizo una operación a 109'50 pesetas los cien marcos.

En el penal de Cartagena

La Junta de Libertad Condicional visita esta Prisión Aflictiva

(Copiamos de «El Porvenir».)

En la última sesión que bajo la presidencia del Ilmo. señor Presidente de la Audiencia don Francisco Ramos, celebró en Murcia la Junta Provincial de Libertad Condicional, acordó que una comisión de su seno, girara una detenida visita al Penal de esta plaza y ayer tarde, sin previo aviso, presentáronse en dicho establecimiento los señores don José Miguel Navarro, Cura Párroco de San Antolin y Director del Hospicio y Misericordia de Murcia y don José Catañ y Torres, Secretario de la Junta y persona de gran cultura y prestigio en la vecina capital.

Fueron recibidos por el dignísimo Director, Ilmo. señor don Ricardo Mur, a quien acompañaban el Administrador don Gervasio Alvarez y demás personal de dicho centro, y pocos momentos después, se unieron a los visitantes el Vocal de la mencionada junta de Libertad Condicional en Cartagena don José Encada Moreno y el culto sacerdote don Gregorio Sanchez, Rector de «La Verdad» de Murcia. La visita al Penal constituyó una grata sorpresa para los señores comisionados y un nuevo triunfo personal, personalísimo, para su entusiasta Director señor Mur.

Todo lo recorrieron admirando, desde los talleres donde cada vez hay más trabajo y actividad, hasta las celdas de castigo, vacías casi en su totalidad, pues exceptuando algunos reclusos incorregibles que necesitan estar sometidos al régimen celular, los demás apenas transcurren los primeros días de su ingreso en la prisión son bajados al patio donde fraternizan con sus compañeros de infortunio.

En las celdas se encuentran ahora tristemente célebres reos de Benagabón, á los que la piedad del Monarca ha indultado de la última pena.

Los hermosos y ventilados dormitorios, llamaron mucho la atención de los señores de la Junta, así como el servicio de desinfección que se emplea diariamente en los mismos como medida higiénica.

Otro de los departamentos que merecieron más calurosas alabanzas de los señores Catañ y Navarro fueron la enfermería, con sus dos salas de medicina y cirugía y de operaciones, dotada de moderno material y de cuantos adelantos hay en la ciencia médica.

También la escuela, que dirige el sabio y joven maestro don Fernando Sanchez Montero, fué objeto de

grandes plácemes, causando una impresión, muy halagüeña ver el salón de la biblioteca completamente lleno de reclusos entregados á la lectura de obras científicas y literarias.

Los progresos alcanzados por el inteligente profesor son muy notables y bien merece que cuantas entidades y personas puedan, continúen favoreciendo la biblioteca con donativos de libros y periódicos, pues hoy no existe en el Penal ni un solo recluso analfabeto.

Una vez concluida la visita, presenciaron los ejercicios de gimnasia sueca, que hicieron los penados dirigidos por los estudiosos Ayudantes señores Aldar y Avezuela, y la banda de música y Orfeón del establecimiento, bajo la batuta del maestro Benjamín Sevilla, interpretó el «Himno de la Exposición de Valencia» y el «Gloria á España», admirablemente cantado por los coros que fueron largamente ovacionados.

Al terminar el «Gloria á España» y cuando aun resonaba el eco de las viriles y patrióticas estrofas, se levantó á hablar el señor Catañ y Torres visiblemente conmovido por aquel espectáculo.

Expresó la admiración que le había producido aquella visita al Penal de Cartagena que con orgullo podía citarse no solo como el primero de los establecimientos penitenciarios de España si no del Extranjero.

Todo ello—dijo—este estado de mejoramiento que aquí se nota, el grado de regeneración que háy en todos vosotros es obra de vuestro director que es vuestro Padre, el os guía por caminos honrados apartando del vicio y de los malos hábitos tan fáciles de adquirir en estas casas de corrección.

Exhortó á los penados á perseverar en esta obra santa y regeneradora, de la que es apóstol entusiasta el Sr. Mur al cual vitorea en medio de una tempestad de aplausos y vivas.

El Sr. Navarro también pronunció sentisimas frases que son frecuentemente interrumpidas por las ovaciones.

Dijoles que había visitado este Penal hacía veinte años, pero que sacó tan desagradable impresión que hizo el propósito de no volver jamás, pero que hoy al entrar, se había encontrado sorprendido al ver la completa transformación que se había operado en esta casa.

Les alentó á que perdonen á los que les hayan ofendido mostrando les el ejemplo de Jesucristo que perdonó á sus verdugos.

Y se levantó el director Sr. Mur, siendo recibido con una ovación tan delirante que tardó mucho en poder comenzar á hablar. Los vivas á «nuestro padre», á la «providencia de los reclusos», atruenan el espacio, impidiendo oír al señor

Mur, que difícilmente dá principio á su discurso diciéndo.

Me levanto obligado por las afectuosas frases que me han dirigido los señores de la Comisión que habéis tenido el honor de oír.

En nombre de vosotros y en el mio propio he de darles las gracias por sus nobles ofrecimientos y sentidos conceptos.

Los lisonjeros juicios que ha merecido mi gestión al frente del Establecimiento son mas bondadosos que reales: no soy solo yo el que los merezco; los merezcois vosotros también por que si el artifice no halla en la materia que ha de manipular la ductibilidad que precisa para moldear la figura difícilmente podrá esculpir la imagen.

En vosotros he hallado yo esa maleable materia en el fondo de vuestros corazones que si bien cubiertos por una ruda capa de ignorancia y de incultura, que ha sido, en realidad, el origen de vuestra delincuencia, hay en el fondo de vuestras almas un sentimiento inmaculado, puro de toda mancha que es el que os hace hoy arrepentidos y enmendados.

Yo me complazco de mandar una población penal que en cinco años que al frente de ella estoy no ha cometido hecho delictivo alguno, á pesar de estar compuesta de más de novecientos individuos; cuantos pueblos libres, de igual vecindario podrán decir lo mismo!

La Comisión de libertad condicional de Murcia que nos hace el honor hoy de su visita, ha podido apreciar en el expediente vivo, en vosotros mismos si sois ó no dignos de la gracia de liberación. Yo estoy seguro que al ver vuestra corrección, vuestra cortesía, las pruebas de sincera redención, de laboriosidad y aplicación que dais estáis convencida de que ha llegado el momento de haceros merced de ese premio tan legítimamente ganado.

Estoy seguro de que si pudierais, con sangre de vuestras venas borrarais la mancha sobre vuestro nombre caída; con girones de vuestra carne restaurarais la herida abierta en vuestra víctima arrepentidos de haberla causado y dispuestos á huir horrorizados de toda acción criminal.

A vuestro filial afecto, á vuestro cariño, con paternal interés respondo: hijos sois para mí más que delincuentes á mi tutela sometidos y como tales debéis aceptar mis enseñanzas, mi interés por vuestro moral perfeccionamiento, mi labor educadora en vuestro provecho empleado.

Perseverar en vuestro proceder y acrecentar vuestro prestigio para ganarnos la confianza de todos y que todos contribuyamos á restituir, dignos y honrados al seno de séres queridísimos que os esperan con lágrimas en los ojos y

abiertos los brazos para fundiros en su corazón.

Nuevamente estallan los vivas y aplausos al señor Mur y á la Comisión de Libertad Condicional: muchos presos lloran, el momento es de intensa emoción.

La banda de música deja oír los marciales acordes de un pasodoble y los reclusos agrupados en aquel hermoso patio central, despiden con lágrimas en los ojos á sus protectores.

El acto á que hemos asistido no se borrará de nuestro corazón.

Tienda-Asilo

En la pasada semana se han despachado en este benéfico establecimiento 3.624 raciones de comida y 3.315 de pan, de las cuales 3.440 de las primeras y 3.440 de las segundas han sido donadas por la Protectora de los Pobres para la extinción de la mendicidad.

El jueves y el domingo se mejoró la comida por cuenta de esta institución benéfica.

Han salido de semana don Miguel Seiquer Perez y don José María Ibañez.

Han entrado: don Diego Lopez Tuero y don Angel Guirao.

BESADA

(Por telégrafo)

De viaje

12.—A las 11'15 n.

A las 3 y 40 minutos de la tarde salió para Pontevedra el señor González Besada.

Salieron á despedir al presidente del Congreso el jefe del Gobierno, el presidente del Senado, los ministros de la Gobernación, Hacienda y Gracia y Justicia y numerosos diputados y senadores.

El general Rubin

(Por telégrafo)

Su dimisión

12.—A las 11'15 n.

Ha presentado la dimisión de su cargo de consejero del Supremo de Guerra y Marina el general Rubin.

Este consejero votó en contra de la concesión de la gran Cruz laureada de San Fernando para el general Marina.

Se cree que le será aceptada la dimisión.

El general Rubin tiene el propósito de que este asunto se trate en el Parlamento.

Fomento de la exportación

(Por telégrafo)

Una petición

12.—A las 11'15 n.

El ex ministro liberal señor conde de Sagasta ha visitado al ministro de Hacienda.

LA GUERRA Y EL CAFÈ

¡Guerra, exterminio, asolación y muerte! La tierra tiembla ante la furia loca de esta guerra cruel, que así convierte en miserables ruinas cuanto toca. Solo una cosa progresar se advierte: Es el insuperable café Moka, que Crespo, ageno á la feroz contienda, recibe á toneladas en su tienda.

CAFES CRESPO De aroma superior y gusto agradable el de 6 pesetas kilo.—PRUEBENLO.

Fué á pedirle que en la Junta fomentadora de la exportación incluya algunos vocales representantes de la industria hullera.

El señor Bugallal ofreció atender la petición.

Las carreteras

(Por telégrafo)

En Fomento

12.—A las 11'15 n.

El ministro de Fomento tiene en preparación una subasta para la reparación y conservación de carreteras.

Se concederán grandes facilidades á los licitadores con objeto de que no queden desiertas.

Las carreteras que han de subastarse pasarán de un millar.

En la Presidencia

(Por telégrafo)

Visitas

12.—A las 11'15 n.

El jefe del Gobierno recibió la visita del ministro de Marina.

Dato y el general Miranda estuvieron conferenciando sobre asuntos de Gobierno.

También recibió Dato la visita de los periodistas catalanes que han venido á Madrid para tratar de la construcción de las casas baratas.

Anunciáronle que mañana visitarán al rey.

Bilbao

(Por Telégrafo)

Una explosión

12.—A las 11'15 n.

Telegrafían de Bilbao que en el vapor «Cabo Espartal», ocurrió una explosión de bencina.

Seguidamente se produjo un incendio.

Con grandes trabajos pudo ser sofocado.

Resultaron dos descargadores heridos.

Terremotos

(Por telégrafo)

En España

12.—A las 11'15 n.

Telegramas recibidos de Alicante dan cuenta de haberse registrado terremotos.

También de Toledo comunican

que se han registrado temblores de tierra bastante violentos.

En ambas poblaciones se ha producido bastante alarma.

La guerra europea

Impresiones de la campaña

Aun cuando las tentativas hechas en el Argona por el Ejército del Kronprinz pudieron hacer creer que se intentaba algo contra Verdun, el fracaso de la misma lo ha evitado, sin duda, y á ello obedecen que los alemanes dispersen sus esfuerzos ofensivos por todo el frente, en vez de concentrarlos sobre un punto determinado. Prosigue en estas condiciones la lucha, sin hechos salientes, determinantes de un cambio notable en la situación.

Tampoco se registran cambios importantes en el frente italo austriaco.

En el frente ruso ocurren las cosas de otro modo. De la victoria rusa de Krasnik ya no puede caber duda.

Los rusos dan detalles inequívocos de su contraofensiva; los alemanes guardan silencio, y los austro-húngaros se limitan á decir que sigue la batalla.

El Ejército austro-alemán, mandado por el Archiduque José Fernando, y manteniendo el contacto por la derecha con el Ejército Mackensen, y por la izquierda con el Ejército Woytsch, ocupó Krasnik, y llegó 10 kilómetros al Norte de Wilkowitz, sobre el río Urjedorf.

Entonces fué cuando se produjo la contraofensiva rusa en el camino Lublin-Wilkowitz. Deslizándose los ruses por este camino, y á lo largo del río Bistriza, que corre paralelamente al mismo comprometieron la batalla en el frente Urjedorf Bistriza. Al cabo de tres días de batalla, las tropas rusas han conseguido la victoria.

(Por telégrafo)

En Francia y Bélgica

El parte francés.—Rudos ataques de los alemanes.—Actividad en todas las posiciones.

12.—A las 11'15 n.

El parte oficial recibido de París da cuenta de que durante la noche última hubo gran actividad en casi todos los puntos del frente.

Los alemanes arrojaron gases asfixiantes.

Al Sur de Souchez atacaron los alemanes, fracasando el intento.

Repetieron el ataque con gran rudeza, conquistando el cementerio de Souchez y algunas trincheras inmediatas.

Continua la lucha á la bayoneta y con granadas de mano.

Se ha extendido la acción hasta Neuville, sin beneficio para ambas partes.

En Argona se lucha con petardos y minas, interviniendo la artillería.

El enemigo bombardeó con gran violencia Eume. Empleó obuses de todos los calibres.

En los Vosgos los alemanes saltaron minas y nos atacaron.

Varias compañías fueron rechazadas con grandes bajas.

Hicimos muchos prisioneros.

En la parte Oriental

Informes de Rusia.—Éxitos rusos.—Numerosos prisioneros.

El parte oficial de Petrogrado di

Asustada la niña, ocultó el rostro en la falda del aya

—Pero Daisy, ¿por qué te asustas?—preguntó la máscara riendo.—Ven aquí, niña, y verás quién soy.

Mientras hablaba se había levantado el antifaz, presentando á la niña sus facciones naturales y atrayéndola hacia sí cariñosamente.

En tanto se desarrollaba esa escena, abrióse la puerta principal dando paso á una persona vestida con tales y sedas de los colores rojos, azul y blanco, llevando un manto de estrellas sobre sus hombros y un gorro frigio en la cabeza.

La entrada de esta máscara que llamaremos la «Diosa de la Libertad», no fué notada por el grupo á que hacíamos referencia, y después de dirigir una mirada á todos lados se deslizó tras un biombo, sentándose después en el diván de un ángulo donde parecía atender con esmero al arreglo de sus flotantes vestiduras.

—Pero, bonita mía—decía entre tanto Alan Warburton á la niña,—¿es que tienes miedo de tu tío?..

La pequeña se consintió, al fin, en sacar su carita de entre las faldas del aya, y se aproximó

mó á quien le hablaba; pero con cierta timidez no exenta de desconfianza.

—¿Tío Alan?... Pero ¡qué cambiado estás, y qué raro y... aegrol...!

—Queridita Daisy—contestó Alan cogiéndola en brazos.—Esto no es nada. ¿Te diviertes mucho?

Mientras la niña y su tío estaban en animada charla, y Millia se distraía mirando á las máscaras, hicieron su entrada en el salón dos señoras: una iba envuelta en un ideal y vaporoso vestido de «Anora» y la otra llevaba el tradicional atavío de «Oaxmen».

Ambas llegaron hasta cerca del grupo formado por Alan, su sobrina y el aya.

Al momento hizo una de las máscaras un signo de silencio á la que le acompañaba, como para que escuchase.

—Siempre me ocurre lo mismo, Millia—decía Alan, volviéndose hacia la joven.

—¿Cómo es que está usted al cuidado de Daisy? ¿Dónde ha ido su institutriz?

Picada la doncella en su amor propio, por la falta de confianza que la pregunta suponía, contestó con despecho:

—La señora Warburton me ha encargado

ce que la guarnición de Ossowitz hizo una salida. Consiguieron destruir los trabajos de zapa del enemigo.

En la región de Edvanno ocupamos dos galerías enemigas, saltándolas. Los austro-alemanes se mantienen en la altura 118.

En la alquería de Koversk, al Sur de Bikara, aprisionamos 900 hombres, incluso 14 oficiales.

Nos apoderamos de tres ametralladoras. El parte oficial de Viena hace constar que no son exactas las noticias publicadas en los partes oficiales rusos en los que se apropian grandes victorias.

Hace constar que los rusos sólo avanzaron en algunos puntos unos kilómetros.

No hay variación en el frente.

Italianos y austriacos

Informes de Austria. — Las bajas austriacas. — Bajas italianas.

El parte oficial de Viena no acusa variación en el frente italiano.

Desmiente que en el ataque realizado por los austriacos á Val di Claone, tuvieran estos numerosas bajas como han dicho los partes italianos.

Los austriacos solo tuvieron un muerto.

Los italianos en esa operación tuvieron 60 muertos y 150 heridos.

La infanta Isabel

(Por telégrafo) En Oviedo 12.—A las 11'15 n.

A las diez de la mañana llegó á Oviedo, procedente de Gijón, la infanta Isabel.

Se le hizo un recibimiento entusiástico.

Le saludaron todas las autoridades.

Un público numerosísimo aclamó á la infanta.

Los exploradores formaron, rindiendo los honores á S. A.

La infanta Isabel los revistió y les invitó á almorzar.

S. A. visitó detenidamente la fábrica de armas.

En el Hotel Covadonga se celebró un banquete al que asistieron las autoridades.

La familia real

(Por telégrafo) La Granja 12.—A las 11'15 n.

Hoy descargó sobre esta población una fuerte tormenta.

Los Reyes no salieron de Palacio.

Esta mañana llegaron el infante don Fernando y la duquesa de Talavera.

Almorzaron en Palacio.

Se despidieron de los reyes.

Los infantes marcharán á Fuenterrobía donde pasarán el verano.

BARCELONA

(Por telégrafo) Radicales y jaimistas 12.—A las 11'15 n.

«El Correo Catalán» publica un artículo acusando á los radicales de la agresión realizada contra el redactor jefe del periódico.

Dice que si los traidores á la patria apelan al atentado personal recibirán un justo y merecido castigo.

«El Progreso» publica otro artículo culpando de todo lo ocurrido á los jaimistas disidentes.

Afirma que estos son los autores del atentado.

Fomento Nacional Se reunió la junta directiva del Fomento del trabajo nacional.

Acordó hacer ostensible su protesta por negarse el Gobierno á las concesiones contenidas en los proyectos económicos presentados en las Cortes.

También protestaron del decreto creando la Comisión fomentadora de la Exportación.

Los radicales En la barriada de San Andrés se reunieron numerosos radicales para tratar de su separación del Lerrouxismo.

Un grupo, armado de revolver, penetró en el círculo llevándose el retrato de Lerroux y la bandera radical.

Un príncipe Ha llegado á esta población el príncipe Raniero de Borbón.

Fué saludado por las autoridades.

El príncipe continuó su viaje á Francia.

El General Jordana

(Por telégrafo) Viaje á España 13.—A las 3'15 t.

El próximo viernes llegará á Madrid el comandante en jefe de las tropas españolas en Africa, general Gomez Jordana.

Irá á la Granja para complimentar al Rey.

Jordana conferenciará con Dato y el ministro de la Guerra.

También celebrará una conferencia con el general Marina.

Notas políticas

(Por telégrafo) Miranda 13.—A las 3'15 t.

El ministro de Marina marchará el martes próximo á San Sebastián.

Esperará allí la llegada de los Reyes.

El día 23 marchará el General Miranda á Santander.

Telegrama de Andrade El gobernador de Barcelona ha telegrafado á Sanchez Guerra diciéndole que conoce á los autores de la agresión al redactor de «El Correo Catalán».

La exportación La junta fomentadora de la exportación nacional se constituirá el día 26 de este mes.

EL REY

(Por telégrafo) En Madrid 13.—A las 3'15 t.

Esta mañana llegó el Rey en automóvil á Madrid.

Pocos momentos después llegó al Regio Alcazar el señor Dato.

Despachó extensamente con el Monarca.

También despacharon con el Rey algunos ministros.

Pusieron á la firma algunos decretos.

El Rey regresará esta tarde á la Granja.

Volverá el lunes para presidir el Consejo de ministros.

Los periodistas catalanes Esta mañana estuvieron en Palacio los periodistas de Barcelona.

Entregaron al Monarca un pergaminó nombrandole socio protector de la Asociación de Casas baratas.

El Monarca conversó afablemente con ellos.

LA FIRMA

(Por telégrafo) Guerra 12.—A las 3'35 t.

El ministro de la Guerra puso á la firma del Rey los siguientes decretos:

Concediendo la Gran Cruz laureada de San Fernando al teniente general don José Marina.

Nombrando Sub inspector de la comandancia general de Melilla al general Arraiz.

Concediendo el mando de la segunda brigada de Melilla al general Gimenez Pajarero.

Ascendiendo á general de brigada al coronel don Servaado Marreco.

Justicia El señor Burgos puso á la firma del Rey una combinación de magistrados.

El contrabando y la neutralidad

(Por telégrafo) Lo que dice Dato 13.—A las 3'15 t.

Al recibir Dato á los periodistas habló de las denuncias que aparecen en la prensa acerca de que se está haciendo contrabando en España por la frontera francesa y que esto perjudica nuestra neutralidad.

Dijo el presidente que no puede considerarse como delito ni como contrabando que pasen por las fronteras caballos y mercancías si lo autoriza el ministro de Hacienda que es el encargado de regular el mercado nacional.

Añadió que hasta podrían enviarse armas si aquí existieran fabricas de producción privada.

Así lo hacen los Estados Unidos y esto no significa quebrantamiento de la neutralidad.

La cuestión del pan

Baja del moreno Segun nos comunica el gremio de panaderos, desde hoy se venderá el pan moreno de segunda al precio de 35 céntimos el kilogramo en los sitios siguientes:

Tahona de Santa Eulalia; Horno del Pilón; Horno del peso de Corvera; calle de Floridablanca 44; calle de la Sociedad; Hijos de M. Gambin, calle de Jaboneras.

Un telegrama También se nos ruega la inserción del siguiente telegrama que han dirigido á Madrid:

Ministro Gobernación.—Madrid. Los fabricantes de pan de Murcia que suscriben acuden V. E. demandando sean atendidas justas reclamaciones han venido haciendo infructuosamente rebaja precio harinas por fabricantes local's. Dase caso inaudito vendanse aquí harinas más alto precio ninguna otra provincia. Trigo obtenido harinas del Estado en Cartagena 38 pesetas 100 kilogramos, vendiase harina aquella época 58 pesetas primeras. Hallándonos plena recolección cuando vendese trigo mercado menos 36 pesetas 100 kilogramos mezclados estos con trigos viejos podría obtenerse harinas primeras bajo cincuenta pesetas sin embargo harineros mantienen precios más elevados negando hayan existencias segun comprobó Ayuntamiento Capital. Rogámosle intervenga comisión especial inspección cuanto ocurra este vitalísimo problema adopte resolución inmediata aplicación ley Subsistencias ta necesaria estos casos, en evitación con flicto gravísimo por cierre Establecimientos.—Anselmo Lorenzo, José García y Alberto Medina.

AYUNTAMIENTO Los asuntos á tratar en la próxima sesión y que aparecen en la orden del día son los siguientes:

Actas y Boletines.—Cuentas y Pagos.—Oficio del Gobernador de Alicante participando que don Baldomero Gomar ha desistido de su pretensión de un salto de agua.—Policia urbana.—Informe sobre la reforma de la fachada del Casino, por la calle de Montija.—Instrucción pública.—Informe para el arrendamiento de la casa escuela de la calle de San Pedro.—Beneficencia.—Informe sobre la construcción de una fábrica de guanos en el Palmar

A la capitania general de 1ª 5ª región se le participa no recibir premio de enganche, Arturo Velasco Moñino.

Al Gobernador civil se le piden fuerzas de la guardia civil para Santomera durante los riegos.

ESTACION FERREA Han entrado las mercancías siguientes:

Trigo 10.000 kilogramos; Arroz, 400; Harina, 17.000; Aceite, 10; Alubias, 000; Garbanzos, 2750; Maiz 000.

Salidas: Harinas, 2.800.

MATADERO GENERAL Las reses sacrificadas en el día 12 para el consumo público fueron las siguientes:

Terneras 3.—Corderos 24.—Cabrillos, 8.—Vacas, 0; que dan un peso total de 635 kilogramos.

Contra el calor No hay cosa mejor que un traje fresco de dril de los que se hacen á la medida, á diez pesetas, en la

Sastrería de Hita, Sagasta, núm. 25.

Eloy Lopez Ambit DENTISTA Horas: de 9 á 1 y de 3 á 6. Príncipe Alfonso, 8, 10 y 12.

Informaciones oficiales

AUDIENCIA Señalamientos para el día 14: Juicios orales. Sección primera

Una causa del juzgado de la Cathedral por contrabando, contra José Martinez.

Abogado, señor Mauricio; procurador, señor Garcia Gil.

Otra id. id. contra Antonio Garcia y otro.

Letrado, señor Fontes; procurador, don Luis Lopez.

Sección segunda.

Una causa del Juzgado de La Unión, por lesiones, contra Pedro Sanchez Conesa.

Letrado señor Sanz; procurador señor Martinez Cutillas.

Otra de San Juan, por lesiones, contra Fernando Ruiz Gracia.

Letrados señores Garcia Muñoz (don Gonzalo) y Niño; procuradores señores Martinez Garcia.

Otra de La Unión, por estafa, contra Julian Murcia y otro.

Defensores señores Cierva, Llanos y Sanz, procuradores señores Narbona y Garcia Gil.

Otra de Caravaca, por disparo, contra Francisco Martinez Piñero.

Letrado señor Garcia Vaso; procurador señor Cutillas.

OBRAS PUBLICAS El alcalde de Cehegin ha entregado á don Sebastián Lopez el oficio que se le remitió participándole que no se ha presentado reclamación contra el expediente informativo de los trozos primero y segundo de la carretera de Cehegin á la Paca.

El de Murcia participa que ha quedado expuesto al público la relación de fincas para el trozo segundo de la carretera del Alto de las Atalayas á Murcia.

La división Hidraulica del Segura devuelve informada la instancia de don Antonio Ruiz interesando se deja abierto de la acequia de Sahajona el portillo mas inmediato á la acequia de Juan Molon.

AYUNTAMIENTO Los asuntos á tratar en la próxima sesión y que aparecen en la orden del día son los siguientes:

Actas y Boletines.—Cuentas y Pagos.—Oficio del Gobernador de Alicante participando que don Baldomero Gomar ha desistido de su pretensión de un salto de agua.—Policia urbana.—Informe sobre la reforma de la fachada del Casino, por la calle de Montija.—Instrucción pública.—Informe para el arrendamiento de la casa escuela de la calle de San Pedro.—Beneficencia.—Informe sobre la construcción de una fábrica de guanos en el Palmar

A la capitania general de 1ª 5ª región se le participa no recibir premio de enganche, Arturo Velasco Moñino.

Al Gobernador civil se le piden fuerzas de la guardia civil para Santomera durante los riegos.

ESTACION FERREA Han entrado las mercancías siguientes:

Trigo 10.000 kilogramos; Arroz, 400; Harina, 17.000; Aceite, 10; Alubias, 000; Garbanzos, 2750; Maiz 000.

Salidas: Harinas, 2.800.

MATADERO GENERAL Las reses sacrificadas en el día 12 para el consumo público fueron las siguientes:

Terneras 3.—Corderos 24.—Cabrillos, 8.—Vacas, 0; que dan un peso total de 635 kilogramos.

Contra el calor No hay cosa mejor que un traje fresco de dril de los que se hacen á la medida, á diez pesetas, en la

Sastrería de Hita, Sagasta, núm. 25.

CLINICA EXCLUSIVA PARA ENFERMOS DE LA GARGANTA NARIZ Y OIDOS DE PEREZ MATEOS ESPECIALISTA SAN NICOLÁS 25 MURCIA

BOLETIN RELIGIOSO

JULIO 1915 MIERCOLES XIV

San Buenaventura car., San Justo y San Marcelino etc.

CULTOS Novenas del Carmen

En la Merced.—Por la mañana á las siete y por la noche al toque de oraciones.

En San Bartolomé.—Por la mañana durante la misa de siete y media.

En Carmelitas.—Por la mañana á las siete y media y por la tarde á las seis.

En San Miguel.—Por la mañana durante la misa de siete y por la tarde á las seis y media.

En San Nicolás.—Por la mañana en la misa de siete y por la tarde á las cinco.

En San Andrés.—Por la tarde á las siete.

VELA Y ALUMBRADO

Día 14.—En Capuchinas por don José Monteminos, esposa y demás difuntos.

Día 15.—En Capuchinas por doña Osmia Torres Casanova y esposo.

SON LAS MEJORES, no se alteran embotelladas las aguas FRIAS del valle de VICHY

Fuentes SAINT-LOUIS REUMATISMO-DIABETES ESTOMAGO-HIGADO-RIÑONES

NOTICIAS

De veraneo Han salido:

Para Santiago de la Ribera, don José de la Plaza, don Emilio Cortés y don Bartolomé Bernal.

Para Fortuna, don Francisco Perez Ruiz.

Para Pacheco, don Juan Céspedes.

Para Balsicas, don Pedro Cerdán.

Para Mula, don Luis Sánchez.

Para Pinatar, don Federico López Higueras.

Para Torrevieja, don Alfredo Ayuso.

Para Lobosillo (Cartagena), don Patricio Seiquer.

Para La Alberca, don Mariano Paez.

Para Verdolay, don Antonio Blanca.

Angel al cielo Nuestro estimado amigo corresponsal en Blanca don José Yuste Costa pasa por indecible pena de haber perdido á su hija Apolonia, angelical criatura de dos años que era e encanto de su feliz y venturoso hogar.

De todas veras sentimos la pena que le afige y al enviarle nuestro pésame más sentido, deseamos que Dios de fuerzas tanto á él como á su afigida esposa para soportar tan dura adversidad.

Se arrienda, alquila ó vende el huerto de Santa Rita, sito en la Puerta de Orihuela. Razón, Jerónimo de la Cruz, colegio de procuradores. 10—1

Pan barato En la caseta frente á la Audien

ACADEMIA DE COMERCIO DIRIGIDA POR D. FEDERICO DIEZ PUJUE Idioma francés, cálculo mercantil, contabilidad por partida : : : : doble : : : : Jaboneras, 10. CURACION RADICAL DE LAS HERNIAS ENFERMEDADES DE LA MATRIZ CURACION GENERAL. CLINICA PRIVADA DEL Doctor Claudio Hernandez-Ros Murcia

Se vende pan á los precios siguientes: Pan blanco, un kilo, 45 céntimos; id. id. dos, 85 id.

Morono superior, un kilo, 40 céntimos; id. id. dos 75 id.

Moreno de segunda, un kilo 35 céntimos; id. id. dos 65 id.

El gobernador civil El lunes llegó á Cartagena el gobernador de la provincia don Fidel Varela, siendo recibido en la estación por las autoridades y el diputado don José Maestre é importantes personalidades de Cartagena.

Viajeros Para Madrid ha salido don Pedro Manresa.

—Ha pasado por esta estación con dirección á Cartagna, el diputado á Cortes don Joaquin Payá acompañado de su distinguida familia.

—De Madrid á regresado el diputado á Cortes por Cartagena don Jacinto Conesa.

Veraneo Fresco en el centro de Murcia Baños de San Antonio

Con todos los adelantos modernos.—Higiene, confort, limpieza. Fuensanta, núm. 4.

GUANTES de todas CLASES GRAN SURTIDO

Perfumeria Morell Calle de la Merced, 16, (al lado de Correos).

Banco Hipotecario DE ESPAÑA Agenciamerica de Murcia

Préstamos Al 5% por 100 anual, de 5 á 60 años co. amortización.

El Banco admite el reembolso en cualquier época que lo pida el interesado, dejando de devengar intereses. Pueden hacerse reembolsos desde 1.000 pesetas á cuenta del capital.

El Banco facilita toda la cantidad que se solicite siempre que el valor de las fincas lo consienta, y estando bien la titulación las operaciones se despachan en 30 días.

El Banco Hipotecario de España tiene hechas por medio de esta Agencia más de 350 operaciones por más de 2.000.000 de pesetas

Si las fincas estuvieran hipotecadas, el Banco se encarga de su cancelación, sin cobrar comisión alguna por sus trabajos.

La actividad y seriedad de esta Agencia le ha acreditado de tal modo en esta plaza que la misma se ve hourada cada día más con la confianza de los propietarios

Se admiten proposiciones sobre fincas rústicas y urbanas en todas las capitales de España y poblaciones importantes.

Las solicitudes de préstamos al Administrador-Apoderado don Alejandro Bórcia: Calle de Balart, 11 Murcia.

Horas de consulta: de 8 á 10 y de 2 á 4.

C. Clemente Valero Médico oculista

Consulta de 10 á 1. Gratuita para pobres: de 2 á 3.

Calle de Potos de Medina, 2 principal, (esquina á la Plaza de Betluga).

